

# Vorbemerkung = Note au lecteur

Autor(en): **[s.n.]**

Objektyp: **Preface**

Zeitschrift: **Schweizerische Zeitschrift für Soziologie = Revue suisse de sociologie = Swiss journal of sociology**

Band (Jahr): **1 (1975)**

PDF erstellt am: **23.07.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

## VORBEMERKUNG

Diese neue Zeitschrift ist das Ergebnis gemeinsamer Anstrengungen der Schweizerischen Gesellschaft für Soziologie, des Redaktionskomitees und des Gremiums der Lektoren. Ihre Absicht ist es, vor allem denen, die in der Schweiz auf soziologischem Gebiet tätig sind, ein Arbeitsinstrument in die Hand zu geben. Zugleich will sie aber auch bei einem weiteren Leserkreis Interesse an der soziologischen Forschung und Problematik wecken.

Aus verschiedenen Gründen konnten in dieser ersten Nummer noch nicht alle unsere redaktionellen Vorstellungen verwirklicht werden. Die dadurch bedingten Mängel in der Aufmachung, aber auch eventuelle Fehler sind jedoch nicht Herrn Perrenoud anzulasten, da dieser seine Mitarbeit erst zur Verfügung stellen konnte, als die erste Nummer in der Konzeption schon feststand.

Vom nächsten Jahr an sind verschiedene Veränderungen und Erweiterungen vorgesehen. So ist beabsichtigt, die Aufsätze mit einer vereinheitlichten Zitierweise und jeweils mit einer deutschen und französischen Kurzzusammenfassung versehen herauszugeben.

Die Rubrik "Atelier" - eine Forschungs-"Werkstatt" für Neuigkeiten und Probleme aus dem Vorstadium abgeschlossener Forschungsberichte, Projekte und anderer Publikationen - soll künftig einen grösseren Raum erhalten. Hinzukommen sollen Buchbesprechungen zum Thema Schweiz und Forschungsbibliographien zu verschiedenen Themenkreisen. Das Angebot wird jedoch weitgehend von der aktiven Mitarbeit aller Interessierten abhängen.

Wir hoffen, dass es uns gelingen wird, eine intensive Kommunikation zwischen Leserkreis und Redaktionskomitee herzustellen.

Das Redaktionskomitee

### NOTE AU LECTEUR

Le lancement d'une revue pose bien sûr un nombre considérable de problèmes pratiques. Ceux-ci tendent à devenir omniprésents lorsque l'infrastructure dont dispose la rédaction est presque inexistante

C'est pourquoi il est bon d'ouvrir ce premier numéro par un "mea culpa" au lecteur. Pour des raisons de budget et d'infrastructure, nous n'avons pas pu réaliser une "justification à droite" des textes. L'esthétique y perd, mais il est pour le moment impossible de procéder autrement. Ce point sera reconsidéré dans le futur.

Il est prévu, pour le prochain numéro, de faire débiter chaque article par un résumé en français et en allemand. Cette procédure n'a, à cause d'une erreur technique de la rédaction, pas pu être appliquée cette fois-ci. De même, la standardisation des notes et références n'a pas pu être vraiment réalisée pour ce numéro.

La rubrique "Atelier", qui se limite dans cette parution au texte sur la recherche sociologique en Suisse, devra être étendue. Toutefois, son importance dépend plus de la participation active des sociologues travaillant en Suisse que de la rédaction elle-même.

Progressivement, des recensions d'ouvrages concernant la Suisse, des bibliographies analytiques sur un thème donné, etc. seront développées. Pour cet objectif également, la mise en route de procédures, de canaux de communication, se révèle assez ardue, et les résultats ne seront pas immédiats.

Le voeu, assez impératif et compréhensible, du Comité de la Société suisse de sociologie qu'un premier numéro sorte en 1975 déjà explique certaines imperfections et erreurs de la rédaction. Celle-ci, tout en reconnaissant d'ailleurs ses limites, partageait pleinement l'optique du Comité de la Société. A ce propos, il faut signaler que Ph. Perrenoud n'a rejoint la rédaction que cet été, alors que le contenu du premier numéro était déjà arrêté. Il ne doit donc pas être tenu responsable des erreurs, lacunes, fautes de jugement, etc. que le lecteur pourrait relever dans ce numéro. Depuis le mois de septembre, la rédaction a pu compter sur l'aide efficace d'une secrétaire, Mademoiselle Charlotte Bitterli. Qu'elle trouve ici l'expression de nos remerciements.

Puisse le lecteur, après avoir fait le compte impressionnant des grincements dans les rouages de ce premier numéro, ajouter au bilan l'effort que fait la Société suisse de sociologie, le comité de rédaction et le comité de lecture pour procurer aux sociologues de Suisse un outil de travail que beaucoup désiraient.

Le Comité de rédaction